

Seminararbeit

In Krasnojarsk und in Saratow, Russland, haben Lehrerinnen und Lehrer bei Seminaren Vorschläge für den Unterricht mit JUMA-Artikeln der Ausgaben 2/2002 und 3/2002 gemacht.

■ Altes Geld, neues Geld

Die Schülerinnen und Schüler gestalten selber Geldscheine und Münzen im Unterricht.

■ Vielfältige Jugendkunst

Die Schülerinnen und Schüler gestalten selbst eine kleine Galerie. Die „Künstlerinnen“ und „Künstler“ stellen ihre Arbeiten in kleinen Begleittexten vor. Die „Besucherinnen“ und „Besucher“ stellen bei einer Führung Fragen.

■ Stopp! Schülerlotse!

Die Schülerinnen und Schüler stellen in der Klasse selbst Regeln für ein sicheres Verhalten im Straßenverkehr auf. Projektarbeit: eine Posterserie zum Thema „Mein sicherer Schulweg“.

■ Aussehen wie Britney!

Die Schülerinnen und Schüler stellen ihre eigenen Popidole vor. Sie entwerfen Kleidung, Make-up, Modelkollektionen oder Frisuren für sie.

■ Solarkocher für Corinto

Die Schülerinnen und Schüler stellen eigene Erfindungen auf einem Poster mit Bild und Text vor und texten Werbeslogans dafür.

■ Wir sind 13

Kleingruppenarbeit: Jede Gruppe wählt ein Mitglied, dessen Lebenslauf, Hobbys usw. sie einer anderen Gruppe vorstellen. Sie muss raten, um wen es sich handelt.

■ Nicht nur zu Besuch im Zoo

Die Schülerinnen und Schüler spielen Berufsberatung, erstellen einen Fragebogen zu den Berufswünschen und ermitteln die Traumberufe in der Klasse.

■ Unerhörtes Museum

Die Schülerinnen und Schüler stellen Spielkarten mit jeweils 2 Teilen her. Auf einem Teil: ein Gegenstand; auf dem anderen: ein Text zu einem anderen Gegenstand. Alle Karten werden verteilt. Die Schülerinnen und Schüler legen die Karten wie beim Domino so aneinander, dass sich Passendes berührt.

■ Mick: „Camping“

Aufgabe: Mache mehrere Vorschläge für einen gemeinsamen Urlaub mit den Eltern und überzeuge die Eltern in einem Rollenspiel davon!

■ Mit 16

1. Die Schülerinnen und Schüler schreiben Mathias Neumann ein Zeugnis.
2. Im Jahr 2020 erinnern sich die Schülerinnen und Schüler kritisch und ironisch an ihre eigene Jugend.
3. Die Klasse schreibt Drehbuchszenen für einen Film über Mathias Neumann.

■ Zickenalarm

Die Schülerinnen und Schüler schreiben sich selbst passende Wörter oder Sprüche für ihre T-Shirts.



Foto: Christian Vogeler

Die Seminarteilnehmerinnen und -teilnehmer in Krasnojarsk